

HISTORIA DE LA COMUNIDAD SAN JOSE LAS FLORES

Vamos a compartir nuestra Historia, nuestra Historia como Comunidad San José Las Flores, esta Historia de la que estamos celebrando 20 años./ 20 años de forjar Comunidad , fortalecer la Organización y luchar por la vida.

1986

Nosotros éramos un pueblo errante...en busca de la Tierra Prometida....

Llegamos a San José Las Flores, después de seis años duros de lucha por la vida en medio de la persecución y la muerte. Nuestra resistencia, valentía y lucha, no fueron en vano.

Teníamos la fuerza de las promesas de apoyo que nos hizo Monseñor Rivera y Damas.

Después del tremendo Operativo Carreño, unas Familias fuimos capturadas en la Iglesia de Dulce Nombre de María.

Todas estas Familias y las que se unen de los Refugio La Basílica y Domus Maria, abrimos el paso legal de Población civil, a San José Las Flores, el 20 de junio de 1986.

Se celebró una Misa en Catedral y de allí salimos en varios buses y acompañados por un buen grupo de solidaridad y de la Iglesia. Y llegamos a San José Las Flores, después de muchas dificultades. En Colima fuimos detenidos por el ejército durante varias horas. La Iglesia y los demás organismos jugaron un papel muy importante para lograr que nos dieran el paso.

Al llegar a Chalatenango el Coronel Cáceres Cabrera detiene nuevamente la caravana y dice a la gente: "Ese lugar a dónde ustedes van, no es un lugar que preste condiciones para vivir; allí solo hay guerrilleros y minas, pero si ese es su deseo, pues que les vaya bien". Y se continuó la marcha hasta Guargila con los vehículos. En Quebrada Honda como había tanto barro, los buses no pudieron seguir, y la gente siguió caminando hasta Guargila. Desde Guargila nos trasladamos a pie hasta Las Flores porque no había calle.

Aquí nos estaban esperando un grupo de Compañeros, que habían venido a chapear y a prepararnos comida.

En Las Flores toda la gente que estábamos en los montes, nos habíamos concentrado para recibir el retorno de esas 26 familias que habían conquistado la repoblación de San José Las Flores y celebramos una gran fiesta.

El 20 de junio de 1986, estábamos repoblando San José Las Flores, con el reconocimiento de que éramos Población civil y teníamos derecho a ser respetados y a vivir en nuestros lugares de origen. Habíamos conquistado un gran logro. Todo era alegría, aunque no sabíamos cómo íbamos a vivir.

Permanecieron con nosotros una delegación de Estados Unidos y un equipo de la Iglesia como Monseñor Rivera nos había prometido. Poco a poco se van uniendo las Familias que estaban en las Bases, El Tamarindo; El Portillo del Norte; El Conacaste., Los Amates....Vinieron también varias familias de la zona de Cinquera, de Guazapa y de municipios de Tejutepeque y Jutiapa.

Elegimos nuestra directiva y se formaron comisiones, unas para reconstruir las viviendas, otras para el agua potable. Organizamos la salud, la educación popular y también la producción agrícola.

Como nuestros niños venían con una gran desnutrición, en algo más de un mes murieron mas de 17 niños..

CONQUISTAMOS SAN JOSE LAS FLORES.

- ❖ Nos acompaña La Iglesia, con las Hermanas Carmelitas y otros Padres ,
- ❖ Las Hermanas de la Asunción se quedan en la Comunidad.
- ❖ La Organización de CRIPDES, a nivel Nacional, nos apoya y ayuda
- ❖ Comenzamos nuestra organización Comunitaria

- ❖ Tenemos acompañamiento de la Solidaridad Internacional.
- ❖ La Ciudad de Kembridge, se define como Ciudad Hermana de San José Las Flores.
- ❖ RESISTIMOS Y PERMANECEMOS EN SAN JOSE LAS FLORES, a pesar del permanente acoso de las Fuerzas Armadas, que de mil formas nos quieren atacar y desestabilizar: capturas, asesinatos, operativos tremendos....
- ❖ Se organiza en la Comunidad, la Educación Popular, con el apoyo del Secretariado social del Arzobispado, que nos enviaba útiles y recursos. Los compañeros y compañeras que tenían algún grado de estudio, fueron los maestros y maestras.
- ❖ Se organiza la atención a la Salud, y se preparan promotoras, con la capacitación técnica de médicos voluntarios, enviados por el Arzobispado. Se hace saneamiento ambiental. También nos acompaña la Cruz Roja Internacional, su ayuda fue muy positiva e importante.
- ❖ Con nuestros hermanos de Kembridge, pudimos tener medicinas para atender a los enfermos y a los heridos.
- ❖ Nos envían alimentos, periódicamente, y los vamos a recoger a Guargila, caminando juntos, en caravana ... para regresar cargados...
- ❖ En días Comunitarios, reconstruimos casa por casa, pues todo estaba destruido. Vivíamos varias familias en la misma casa. Así juntos, nos sentíamos más seguros.
- ❖ No teníamos agua y teníamos que ir a las quebradas. Hicimos algunos pozos... Pronto instalamos el agua, arreglando caños y cajas de agua.
- ❖ Ya podíamos vivir aquí.
- ❖ Organizamos la producción agrícola de forma colectiva: hombres, mujeres y niños. Aunque la tierra no era de nosotros, pero la trabajábamos para vivir nosotros y apoyar a los guerrilleros.
- ❖ San José Las Flores, ofrece el espacio a las Fuerzas Guerrilleras, de tener dónde llegar para descansar, comer, bailar, alegrarse y conseguir lo que se necesitara....
- ❖ San José Las Flores, da la esperanza a miles de personas desplazadas, que ven posible retornar a sus lugares.
- ❖ Organizamos nuestra propia seguridad. En cada Barrio, avisaban cuando descubrían algún movimiento del enemigo. Se tocaba la campana y toda la comunidad era UNA, para ver lo que se necesitaba hacer y defender a cualquier persona que fuera capturada.
- ❖ Con las reflexiones Bíblicas fortalecíamos nuestra fe y esperanza y nos ayudaba estar unidos y a celebrar la vida.
- ❖ El Coronel Cáceres Cabrera, del DM 1 de Chalatenango, quería desestabilizarnos a como fuera: realizó varios desembarcos de tropas; llegaba a la cancha y concentraba a todos; se metía en las bodegas de alimentos. Capturó mucha gente. A algunos se los llevaron en Helicóptero.
En los retenes nos molestaban mucho...y a veces no nos dejaban pasar. Nos quitaban lo que se traía, nos destruían los cultivos, y se comían las milpas. Un año se comieron 17 manzanas de elotes.
Hicimos marchas a Chalate, para demostrar que éramos población civil, siempre capturaban a compañeros.
En los operativos Militares, su meta era invadir San José Las Flores, y nos veíamos en grandes peligros; a veces se daban los enfrentamientos dentro del pueblo, o si no entre cerro y cerro... Siempre teníamos que sufrir las balaceras.

1987

- ❖ Continuamos nuestra Resistencia y dinamismo por la Vida, fortaleciendo todo lo iniciado.

- ❖ Vienen con nosotros, a Arcatao, los Padres Jesuitas: Nicolás Albarenga y Miguel Vázquez, que también nos acompañan en Las Flores.
- ❖ Hacemos marchas a Chalatenango, para reclamar, respeto a nuestra población, mayor libertad en el paso de alimentos y salidas a comprar. Capturan a siete compañeros pero no los dejamos ir solos, todos en carrera por la cuesta, y presionamos hasta que los liberaron.
- ❖ Los directivos, junto con las Hermanas, con gran capacidad, hacen todos los esfuerzos por controlar la contrainsurgencia de ambos lados. Fueron tiempos muy duros. Hubieron personas fusiladas y expulsadas de parte de la guerrilla.
- ❖ El 19 de marzo, deseábamos celebrar nuestra fiesta Patronal en Honor de San José, que venía desde la Iglesia de Chalatenango; pero detuvieron a la comitiva y no dejaron pasar y a San José lo capturaron, obligando a solicitar permiso en el Estado Mayor.
- ❖ El 20 de junio, celebramos el primer aniversario.
- ❖ En Octubre, Primer Retorno del Refugio de Mesa Grande, a Guargila.

1988

- ❖ Vamos adquiriendo experiencia, habíamos aprendido a vivir defendiendo nuestros derechos, aun en medio de la guerra: teníamos ya mecanismos propios para defendernos cuando llegaban los operativos militares: la campana nos alertaba y nos reunía siempre que hubieran problemas. Cada vez que agarraban a algún compañero, nos uníamos todos hasta lograr que lo dejaran en libertad. Si lo desaparecían, íbamos todos a buscarlo, llamándolo, para que los dejaran libre. Cuando los soldados dejaban minas en las casa, nos uníamos para defender a los compañeros. Todos estábamos pendientes de las orientaciones, para ayudarnos unos a otros. Cuando llegaban los alimentos a Guargila, íbamos todos juntos en gran guinda a recogerlo, pero ya era una guinda diferente. Todos juntos íbamos a los trabajos, para hacer las milpas y frijolares.
- ❖ En todos los momentos de peligro nos reuníamos en La Iglesia, que era nuestro Refugio: su espacio nos daba cabida a todos; sus paredes de adobe nos ofrecían seguridad, y como era la Iglesia, era un lugar que según los Acuerdos Internacionales de Ginebra, se debía respetar.
- ❖ Cuando habían heridos de los guerrilleros, hacíamos lo posible por cuidarlo y trasladarlo al hospital. En la Iglesia velamos a los caídos y los enterrábamos.
- ❖ Después de los operativos, entre todos se recogía comida para llevar a los guerrilleros y que pudieran comer.
- ❖ En julio, tenemos la primera Visita de nuestro ya Obispo Eduardo Alas Alfaro, y en Asamblea le contamos todo lo que estábamos viviendo, los problemas que teníamos y como nos amenazaba el ejército.
- ❖ Entre todos, construimos La Escuelona, para que todos los niños tuvieran Escuela.
- ❖ El Comité Romero de Burgos, nos apoya con unas vacas para poder dar leche a los niños en el Kinder.
- ❖ Organizamos la Guardería.
- ❖ La Fumprocop nos ayuda con proyecto ganadero, y fundamos la Cooperativa "Los Almendros", que nos da un mayor reconocimiento a nuestra legalidad e identidad como Población civil.
- ❖ La Hermana Caty, viene a San José Las Flores y comienza todo el proceso de documentación, buscando partidas de nacimiento y ayudando a sacar cédula.
- ❖ Nos visita Manos Unidas de España, y se organiza la Sastrería y la Panadería.
- ❖ Los operativos militares se incrementan. Nos asedian de todas maneras.
- ❖ Bombardearon la Escuela y ametrallan con el C47 por todo el pueblo.

- ❖ Se logra una pequeña planta de energía, que nos permite tener una TV comunal que veíamos en el parque y donde podíamos pasar películas para la distracción de todos. En cada barrio había un radio, para estar al tanto de las noticias.
- ❖ **Se constituye la CCR, como coordinación de las Comunidades ,” COORDINADORA DE COMUNIDADES Y REPOBLACIONES DE CHALATENANGO”, con apoyo de los Hermanamientos.**
- ❖ En Agosto, llega el segundo retorno a San Antonio Los Ranchos.
- ❖ Nos visitan varias Delegaciones de España, que apoyan en la clínica.

1989

- ❖ Nos seguimos esforzando juntos por mejorar las condiciones. Así, reconstruimos la calle, y al fin llegan los primeros vehículos a San José Las Flores. El primero fue el carro de la Cruz Roja Internacional.
- ❖ Se logra tener un carro propio: el Nissan.
- ❖ En el mes de agosto, nos invade un gran operativo con los Comandos del Norte. Nos cercan con helicópteros que roquetean permanentemente y bombardean sin respetar el Pueblo. Preocupados y asustados, nos refugiábamos en La Iglesia. Eran bombas de 500 libras.
- ❖ Se logra una planta de energía grande y poco a poco se va electrificando todo el centro del pueblo.
- ❖ Se amplía el trabajo de la cooperativa ganadera y la agricultura
- ❖ En octubre, llega el tercer retorno de Mesa Grande a Guancora.
- ❖ El P. Jon Cortina se queda en San José Las Flores
- ❖ En Noviembre se lleva a cabo en San Salvador, la Ofensiva General. En San José Las Flores, preparamos trincheras y condiciones, para defendernos en caso de ataque por la Fuerza aérea.

San José Las Flores es el centro del abastecimiento: se cultivó cacahuete, y se preparó en dulce, para que los compas llevaran reserva alimentaria. Se constituyó el cuarto puesto: El Hospital. Se hacían los uniformes, arneses y mochilas.... Se colaboraba en todo lo que fuera necesario, toda la gente se ponía de acuerdo.

Todos seguíamos las noticias de la Ofensiva con gran preocupación.

El 16 de noviembre, amanecemos con la noticia de la matanza de los Padres Jesuitas. Fue una gran consternación para todos.

- ❖ Continúa el proceso de la negociación entre el FMLN y el Gobierno.

1990

- ❖ Durante este año, se fortalece el proceso de negociación.
- ❖ Se reconstruye el puente del Río Sumpúl
- ❖ Algunas personas de los antiguos propietarios, se atreven a venir...con mucho miedo, a ver cuál era la realidad.

1991

- ❖ El Batallón Atlacat, asedia el año antero, manteniéndose alrededor de Las Flores, incursionando e instalando un cañón en el Cerro La Bola. A Toda persona que cruzaba la plaza del pueblo, o pasaba por

donde la visualizaran, le agarraban a balazos, solo podíamos caminar por las orillas pegados a las casas, para que no nos vieran.

- ❖ Matan a la niña, de 9 meses, Mayra Norelvy, hija de Gloria Hernández; varias personas fueron heridas.
- ❖ Fuimos a hacer una marcha de protesta a Chalatenango.
- ❖ En abril, se realiza el cuarto retorno de Mesa Grande, a Nueva Trinidad. El 11 de abril, nos tocaba a San José Las Flores ir a ayudarles a armar las champas. Ibamos de camino, cuando se dió el gran tiroteo por tierra y aire: un golpe de mano al Mando que venía de Arcatao: La Masacre del Zapote. Allí mueren Jesús Rojas, Marlene, Lito el médico y 14 compañeros más. En el camión, recogimos todos los cuerpos y los llevamos para Arcatao. Donde se los veló, se celebró la Misa y se los enterró.
- ❖ En junio, el día del aniversario, quieren intimidar a la población con guerra psicológica, y bombas lacrimógenas. La gente hace resistencia. El Padre Nicolás, recoge una de las bombas lacrimógenas y se las devuelve.(Queremos hacer memoria de la firmeza y valentía del P. Nicolás).//La población se propone sacar al Batallón Atlacat, y todo se unen, los niños encabezaban, se unen las delegaciones que habían, hasta que se logró retirarlos del pueblo.
- ❖ Este año fue de grandes operativos militares, y estábamos pendientes de que se definiera la firma de los Acuerdos de Paz.

1992

- ❖ 16 de enero: se firman Los Acuerdos de Paz: gran concentración en San Salvador.
- ❖ Viene la ONUSAL, para verificar y acompañar este nuevo proceso.
- ❖ Se desmovilizan los guerrilleros y se insertan a la población civil
- ❖ Se destruyeron las armas.
- ❖ Se hace un censo de la población de combatientes y otro de población civil.
- ❖ Se incrementa la lucha popular exigiendo el cumplimiento de Los acuerdos de Paz.
- ❖ CCR realiza un ayuno voluntario en la Iglesia de San Antonio.
- ❖ El Gobierno entrega en sistema de créditos, los certificados del PTT y créditos agrarios.

1993

- ❖ Realizamos una gran peregrinación caminando hasta San Salvador, exigiendo la condonación de la deuda agraria y Bancaria. Fue una lucha para exigir esto para ambos sectores, también para los desmovilizados de las Fuerzas Armadas.
- ❖ Todas las Instancias Oficiales, como Alcaldes, juez etc. Permanecen en el exilio.
- ❖ El FMLN, se legaliza como Partido y se presenta a las próximas elecciones.
- ❖ Se organiza el programa del PTT. Muchas de las familias que habían en San José Las Flores, se trasladaron a otros lugares: Arcatao, Las Vueltas, San Isidro, San Vicente, Cinquera.
- ❖ A San José Las Flores comienzan a llegar antiguos propietarios, pidiendo que se desaloje su casa.....Todas las familias entran en gran preocupación...
- ❖ Todos los Directivos y Las Hermanas de la Asunción, se preocupan por buscar soluciones a esta problemática, comprendiendo que era necesario comprar todas las propiedades....
- ❖ Se comienza a hacer gestiones pidiendo el apoyo, para resolver la situación que estábamos afrontando en ese momento....
- ❖ La Solidaridad Internacional nos responde generosamente y nos hacen nuevos contactos.

A partir de entonces, Los Directivos, el Concejo Municipal y Las Hermanas, unifican todos sus esfuerzos como un solo Comité de conducción, para poder ir haciendo prioridades y buscar soluciones a las problemáticas que se presentaran. Para hacer gestiones, y para llevar a cabo todos los esfuerzos necesarios para lograr el éxito de lo que se buscaba. Los grupos solidarios que nos conocían, se integran a este esfuerzo.

- ❖ Se forma una Comisión de negociación de viviendas, que con toda generosidad y gran éxito, se recorren el País, buscando a los antiguos propietarios, negociando la compra de sus casas. Así estrenamos el Toyota.
- ❖ Poco a poco van llegando a vender, vamos comprando las viviendas.....La Directiva administra todo con las Hermanas, con mucha responsabilidad y honestidad.

1994

- ❖ Se restablece la Administración Pública:
- ❖ Se realizan Elecciones de Alcaldes y Diputados: Manuel Cartagena, es el primer Alcalde del FMLN en San José Las Flores.
- ❖ Se hace gran esfuerzo y muchas negociaciones con los Ministerios de Salud y Educación, para que nos reconocieran legales.
- ❖ En educación, se negociaban la legalidad de las Escuelas, los Certificados de los alumnos, y el reconocimiento a los Maestros Populares.
- ❖ En el campo de la Educación se inició todo un proceso, Los Maestros comienzan a estudiar...y van recibiendo sus certificados de 9° grado y Bachillerato. Tenemos mucha ayuda de voluntarias que vienen a apoyar durante un año, a los grados superiores para que los alumnos no se atrasen...
- ❖ Y se sigue buscando soluciones y alternativas.....todo estaba por rehacerse...

CUANDO LA CAUSA ES JUSTA Y SE LUCHA POR LA JUSTICIA, DIOS PONE LAS CONDICIONES EN EL CAMINO.

CON LA GRACIA DE DIOS, LA GENEROSIDAD DE LOS COMITES Y GRUPOS SOLIDARIOS, CON EL ESFUERZO DE DIRECTIVOS Y COMISIONES, CON LA INTENCIÓN DE FORTALECER LA UNIDAD Y LA ORGANIZACIÓN Y CON LA COLABORACIÓN DE TODA LA COMUNIDAD....

POCO A POCO HEMOS IDO RESOLVIENDO TODO.

Este proceso ha durado desde 1993, hasta el año 2000.

“ Todas estas Familias alcanzaron llegar a San José Las Flores, porque tuvieron FE; porque no eran de las personas que se vuelven atrás... todos esperábamos una Patria mejor... por la fe, estuvimos dispuestos a ofrecer a nuestros hijos. anduvimos errantes por los montes, sin comida, pobres, afligidos y perseguidos...

.....muchos murieron, sin haber recibido lo que esperaban por promesa de Dios,

Por la fe, nos mantuvimos durante doce años, en medio de persecuciones, sacando fuerza de flaqueza, resistiendo a los ejércitos enemigos....”

RENDIMOS UN HOMENAJE DE ORACIÓN Y RESPETO A TODOS LOS QUE QUEDARON EN EL CAMINO:

- ❖ 36 niños que murieron
- ❖ 10 personas que fueron fusiladas injustamente por la guerrilla
- ❖ 10 personas que fueron matadas injustamente por el ejército
- ❖ 50 jóvenes que se incorporaron a las Fuerzas guerrilleras y cayeron heroicamente.

VAMOS A ENUMERAR TODOS LOS LOGROS QUE HEMOS IDO ALCANZANDO, HASTA EL DIA DE HOY.

- ❖ El proyecto de la Fumprocoop, de millón y medio de colones, para ganadería y agricultura.
- ❖ La compra de la planta de energía, que costó un millón de colones.
- ❖ Se compraron viviendas y tierras, por un valor de 4 millones y medio de colones, teniendo en cuenta, que también nosotros vendimos la ganadería para seguir en la compra de propiedades.
- ❖ Todas las familias de San José Las Flores, tienen vivienda propia.
- ❖ FUNDASAL reconstruye 146 viviendas y construye 86 viviendas nuevas. (Por un valor de 3 millones , 300 mil colones)
- ❖ Se consiguen los vehículos: el Nissan , el Toyota y el Land Cruiser y el camión.
- ❖ Se fortalece la Tienda Comunal.
- ❖ Se condonó la deuda agraria y bancaria.
- ❖ Se construye la Escuela Nueva, por un valor de 1 millón 250.000.00 colones.
- ❖ Se consiguen Becas para estudio de enfermeras y apoyo a los estudios de los Maestros Populares.
- ❖ Se reconstruyen todos los Locales Comunales, por un valor de 1,000.000.00 colones.
- ❖ Se logra la acometida de la energía eléctrica, por un valor de 2,000,000.00 colones. Con el apoyo del Gobierno de Austria. Plan apoya para la instalación familiar.
- ❖ Se fortalece el Proyecto de agua potable (Pro Vida y otros).
- ❖ Se realiza el Proyecto de las aguas negras. (Pro Vida)
- ❖ Con la ayuda del PNUD, se logra la apertura de la carretera.
- ❖ Construimos La Iglesia,. Por el valor de 700.000.00 colones

En lo Productivo, y económico

- ❖ Se van organizando poco a poco las microempresas de Mujeres: Panadería, sastrería, artesanía, granja, comedor, todas con el mismo sistema de funcionamiento: Las ganancias se reparten según el tiempo dado al trabajo. Cada grupo lleva la autogestión. Las compañeras van aprendiendo a administrar.

- ❖ Se reorganiza la cooperativa, comprando tierras y reorganizando la ganadería. (1,500.000 colones.). Se renuevan los socios.
- ❖ Actualmente la cooperativa se ha ampliado con la parcela de loroco y la parcela de fruta. Esta empresa ofrece la oportunidad de trabajo a muchos jóvenes.
- ❖ El Proyecto del Turismo Sumpúl, se va mejorando, ampliando servicios que atraigan a los Turistas.

En lo social

- ❖ El grupo de la Milpa ayuda a las personas mayores que no tienen familia, ni condiciones.
- ❖ Se han construido los caminos vecinales hacia las comunidades. (1.000.000.00 colones)
- ❖ El sistema educativo se ha consolidado.
- ❖ En el área de salud, tenemos médico y atención casi permanente.
- ❖ Se ha hecho mucho esfuerzo por la formación, con capacitaciones de la realidad y temas de interés para todas las personas que han tenido voluntad de asistir.

En lo Político

- ❖ La identificación de todos como FMLN.
- ❖ La Elecciones exitosas.
- ❖ La respuesta rápida, firme y decidida de resistencia contra la explotación minera, que pretende destruir nuestros recursos naturales., poniendo en riesgo la vida de nuestras comunidades.

En lo Organizativo

- ❖ La Organización de nuestra Comunidad. La solidaridad y responsabilidad de todos y todas: hombres, mujeres, jóvenes y niños.
- ❖ Liderazgo reconocido y apoyado.
- ❖ Directivos muy responsables, disponibles, atentos a las necesidades. Siempre presentes en las situaciones de la Comunidad. Trabajando siempre de manera voluntaria.
- ❖ Directivos que han llevado una recta administración de los bienes de la Comunidad.
- ❖ La responsabilidad de la Comunidad, haciéndose presente en las Asambleas.
- ❖ Las decisiones siempre se han tomado en Asamblea. La gente ha respondido.
- ❖ Gran respuesta generosa de los mayores.
- ❖ La Organización de las Mujeres
- ❖ La organización de Los Lisiados
- ❖ La Organización de los jóvenes.
- ❖ Las Brigadas juveniles.
- ❖ La organización de las Personas de Tercera Edad.

En lo Religioso

- ❖ La unidad de toda la comunidad en la iglesia Católica.
- ❖ La Parroquia y el Párroco.
- ❖ La actividad Pastoral en todos los ámbitos.
- ❖ El acompañamiento permanente de las Hermanas de La Asunción.

FUNDACIONES, ORGANIZACIONES Y COMITÉS QUE NOS HAN AYUDADO, A LOS QUE DAMOS TODO NUESTRO AGRADECIMIENTO

EN EL SALVADOR

CRIPDES, CORDES Y CCR.
ARZOBISPADO Y CARITAS
FUNDASAL

ESTADOS UNIDOS

- ❖ Kembridge y las Iglesias de San Patricio y La Resurrección

ESPAÑA:

- ❖ Manos Unidas, Comités Oscar Romero de Madrid, Burgos, Cartagena, Murcia, Sevilla, Albacete, Linares y Cadiz.
- ❖ Grupos de amigos solidarios
- ❖ Adesal
- ❖ SOLMAN
- ❖ UGT de Barcelona: Comaposada
- ❖ Victoria Gazteiz

ITALIA

- ❖ Fundación Continentti
- ❖ Comunidades de Base

AUSTRIA

- ❖ Brigada Jesús Rojas

SUIZA

- ❖ COSUDE

TODOS ESTOS PROYECTOS HAN BENEFICIADO A TODAS LAS FAMILIAS DE SAN JOSE LAS FLORES. NO HAY NI UNA SOLA FAMILIA QUE NO HAYA SIDO BENEFICIADA.

Año de los Terremotos

El año 2001, año de los Terremotos, nos solidarizamos de diferentes maneras con comunidades muy damnificadas.

- ❖ Vivimos la solidaridad, llevando alimentos; recogiendo escombros,
- ❖ Manos Unidas, atiende el llamado de nuestra petición en solidaridad y con la confianza de la buena administración, nos confía la realización del proyecto de reubicación de 100 familias en Tecapan, en el Departamento de Usulután. Familias que no tenían nada, son colonos de los cafetales. (Proyecto de 2,300.000.00 colones). Además de llevar la administración, un compañero acompañó todo el proceso durante un año. Hicimos varias jornadas de trabajo solidario, con mucha participación de juventud. No escatimamos esfuerzo ni sacrificio, Y finalmente vimos concluido el Proyecto. Las familias lloraban de emoción y agradecimiento. Estas familias ahora son propietarias e su vivienda.
- ❖ Tuvimos la alegría y satisfacción de ayudar a otras familias a lograr lo más deseado: la vivienda propia.
- ❖ Con la ayuda de mucha gente solidaria, pudimos reconstruir en San José Las Flores, 67 viviendas, apoyando a cada familia con 10.000.00 colones, en materiales.